

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXVIII. — N° 20

MADRID, 31 de Octubre de 1958

— Precio: 1 peseta.

ESPAÑOLES ¡ESCUCHAD

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Radio España Independiente emite por ondas cortas de 24,25 y 26 metros, de 5 y media de la tarde a 12 de la noche.

Por las mismas ondas de 24,25 y 26 metros, Radio España Independiente emite diariamente a las 7 y 7 y media de la mañana.

## EN VISPERAS DE UNA FECHA GLORIOSA

En días próximos se cumplirá el 41 aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre. El pueblo soviético se dispone a celebrarlo con un balance de éxitos impresionantes. Los trabajadores de los países capitalistas dirigirán una vez más sus pensamientos hacia el gran país que les ofrece el ejemplo vivo de una sociedad en la que ha desaparecido para siempre la explotación del hombre por el hombre, el paro, la miseria y el analfabetismo; el ejemplo de la superioridad del régimen socialista sobre el régimen capitalista en todos los terrenos.

El primer aspecto de dicha superioridad nos lo ofrecen los ritmos de desarrollo económico de la Unión Soviética, jamás alcanzados por ningún país capitalista.

No hacen falta muchas cifras para verlo. Basta el siguiente dato: si tomamos dos períodos de desarrollo normal —1930-1940 y 1947-1957—, el aumento de la producción industrial anual ha sido por término medio del:

- 16 % en la Unión Soviética
- 2,9 % en Estados Unidos
- 3,3 % en Inglaterra
- 2,6 % en Francia.

No se trata aquí de un hecho fortuito. Si se compara el desarrollo industrial de los países de democracia popular con el de los países capitalistas se obtienen resultados análogos. Es una ley objetiva del modo de producción socialista, como lo son en el modo de producción capitalista el aumento de la miseria de las masas trabajadoras, las crisis y otros fenómenos que frenan el desarrollo económico.

Esa diferencia en los ritmos de producción permite afirmar que en un período relativamente corto la Unión Soviética habrá resuelto la tarea económica más importante que tiene hoy planteada: alcanzar y sobrepasar a los países capitalistas más desarrollados en la producción por habitante.

La Unión Soviética ha superado ya en muchos aspectos fundamentales a todos los países capitalistas, incluidos los Estados Unidos. Supera ya a los Estados Unidos no sólo en los ritmos de desarrollo económico, sino en el volumen absoluto del aumento anual de la extracción de mineral de hierro, de carbón, de petróleo, de la fundición, del acero y de otros muchos productos.

Ni los más acérrimos enemigos de la Unión Soviética se atreven a negar su superioridad en el terreno técnico y científico. Queda a éstos, sin embargo, el consuelo de que en ciertos aspectos del desarrollo industrial los Estados Unidos mantienen aún la delantera sobre la Unión Soviética.

¿Por cuánto tiempo?

Según el grandioso programa económico que la Unión Soviética realiza con éxito, hacia el año 1972 ésta habrá superado en mucho el nivel actual de los Estados Unidos. Estas venían siendo hasta ahora las previsiones de los dirigentes del Partido Comunista de la Unión Soviética y del Estado Soviético. Pero dichas previsiones pueden verse modificadas por el entusiasmo y la capacidad creadora del pueblo soviético.

Como acaba de declarar el camarada Jruschov: « El 21 Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética definirá tareas

Por

Ignacio GALLEGÓ

grandiosas. Las cifras que caracterizan el desarrollo de nuestra economía en los próximos siete años parecen ahora increíbles. Cuando estas cifras sean anunciadas, el mundo entero quedará perplejo ante las perspectivas del desarrollo de la economía socialista ».

A la observación de que eso son sólo planes se puede responder por adelantado lo siguiente: la experiencia ha demostrado que los planes económicos de la Unión Soviética se cumplen inexorablemente, y, por lo general, antes del plazo fijado.

Aquí están los resultados conseguidos por la Unión Soviética en los tres trimestres transcurridos de 1958. No sólo se ha cumplido lo que había sido previsto; se ha superado, tanto en la industria como en la agricultura.

Más de una vez quedaron en ridículo quienes, cegados por el odio al socialismo, profetizaban el fracaso de dichos planes. Aleccionados por la experiencia, los defensores del capitalismo ya no se atreven a poner en duda la realización de los planes económicos de la Unión Soviética, por muy audaces que éstos sean.

Precedida de una discusión en la que participaron 40 millones de trabajadores, a mediados de 1957 tuvo lugar la reorganización de la industria y de la construcción soviéticas. La supresión de los ministerios de industrias

y la creación de los Comités Regionales de la economía nacional dieron lugar a toda clase de cábalas de los ideólogos burgueses y de los revisionistas de todo pelaje. Tomando sus deseos por realidades, se pusieron a hablar sin ton ni son de las dificultades de la industria soviética, del « fracaso » de la dirección centralizada, etc., etc. Pero dicha reorganización, que no fue una revisión del centralismo democrático, sino su aplicación a las nuevas exigencias del desarrollo de la Unión Soviética, ha empezado a dar tales frutos que los detractores de la Unión Soviética han quedado una vez más sin saber qué decir.

La industria soviética habrá producido en 1958 tanto como en los primeros 20 años de su existencia. ¿Se quiere mejor testimonio de los cambios producidos en el gran país del socialismo?

Y el ritmo de desarrollo no tiende a disminuir, sino todo lo contrario. Con relación a 1953, la producción global de la industria de la Unión Soviética ha aumentado en un 55 %. Las premisas para el posterior desarrollo pueden verse en el hecho de que sólo en los dos años que han seguido al XX Congreso del Partido Comunista de la Unión Soviética las inversiones en la economía nacional se han elevado a la cifra astronómica de unos 400.000 millones de rublos, cifra superior a las inversiones hechas durante los dos primeros planes quinquenales y los tres años del tercero que precedieron a la guerra mundial. (Pasa a la página 2.)

### LOS OBREROS AGRICOLAS EN ACCION

A través de las secciones sociales de las Hermandades, los obreros agrícolas de varios pueblos de la comarca de Infantes (Ciudad Real) presentaron sus reivindicaciones de salarios para la recolección: alrededor de 100 pts. de jornal, bastante más de lo que los patronos les ofrecían.

Estos se negaron a pagar dichos jornales y los braceros de esos pueblos se declararon en huelga. Con fuerte espíritu solidario se concertaron entre ellos para que nadie saliera al campo a trabajar, acuerdo que cumplieron.

En vista de ello, algunos propietarios llamaron a la Guardia Civil a la que dijeron que los braceros andaban insurreccionados. Pero los vocales de las Juntas Sociales desmintieron estas acusaciones ante los guardias y les explicaron de lo que se trataba. Los guardias se inhibieron, señalando que aquella era una cuestión de trabajo en la que ellos no tenían nada que hacer.

Los obreros agrícolas consiguieron los jornales que pedían.

**Esta nueva acción campesina es significativa.**

En primer lugar, es otro testimonio del auge de la combatividad de las masas del campo, especialmente de los obreros agrícolas, puesta de manifiesto en la Jornada y en las acciones reivindicativas posteriores. Al mismo tiempo, proporciona a los trabajadores del campo una nueva demostración de que su acción y el logro de resultados a través de ella son hoy cosas perfectamente posibles.

Lo ocurrido en la comarca de Infantes confirma, además, la tendencia de los braceros, observada este verano en distintas zonas de Andalucía, a concertarse, a unirse, en los pueblos, e incluso en el ámbito de una comarca entera para exigir salarios más altos. Ello supone ciertas formas iniciales de organización y de unidad que los comunistas debemos contribuir, con nuestro consejo, a impulsar y desarrollar.

Igualmente, esta acción reivindicativa, por algunos de los resortes que para efectuarla han sido empleados, indica a los obreros agrícolas y a los campesinos en general que, pese a las evidentes dificultades que encuentran para utilizar, en alguna proporción, las Hermandades para la defensa de sus reivindicaciones no sería conveniente renunciar a hacerlo. Y que, por el contrario, su interés, el interés de los obreros agrícolas —puesto que ahora nos referimos concretamente a ellos— está en acrecer el esfuerzo por llevar a las Juntas Sociales, representantes propios, hombres honrados que puedan contribuir al logro de las reivindicaciones que les apremian.

# REUNION DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA PORTUGUES

El Comité Central del Partido Comunista Portugués se reunió en la primera quincena de Agosto para analizar la situación política del país, y especialmente el reciente movimiento huelguista, algunos problemas de su vida interna y para definir las nuevas tareas del Partido.

Las discusiones se realizaron sobre la base de informes presentados por la Comisión Política con el siguiente orden del día:

1. — « Sobre la actividad del Partido en las campañas electorales para diputados a la Asamblea Nacional y para Presidente de la República ». — Informante, camarada Gómes.
2. — « Las huelgas políticas de Junio y Julio tuvieron carácter nacional ». — Informante, camarada Freitas.
3. — « El internacionalismo proletario, y las tareas del Partido ». — Informante, camarada Juan.
4. — Problemas internos del Partido.

En el primer informe se hace un balance de la movilización política realizada durante la campaña electoral, de los éxitos obtenidos por las masas en las urnas y cómo el salazarismo salió debilitado de estas grandiosas jornadas de lucha. Al mismo tiempo hace una relación de las ilegalidades, las falsificaciones y arbitrariedades del gobierno, que no vaciló en lanzar contra el pueblo su aparato terrorista para impedir la victoria del candidato de la oposición. A pesar de ello « la oposición ganó

las elecciones y los fascistas fueron batidos en su propio terreno ». La nación entera sabe que el general Humberto Delgado fué elegido por gran mayoría.

Las luchas y manifestaciones populares crearon nuevas condiciones para la unidad de las fuerzas antisalazaristas. Esa unidad se expresa en el terreno legal por el Movimiento Nacional Independiente y en el ilegal, por la creación de una Comisión Organizadora de la Junta de Liberación Nacional, ampliamente representativa.

El Partido Comunista Portugués propone una plataforma de unidad que puede servir de base de discusión para un programa inmediato de las fuerzas de oposición.

« Una plataforma en que se proponga: — El restablecimiento de las libertades democráticas;

— La amnistía política;  
— La elevación del nivel de vida de las masas trabajadoras y del pueblo;  
— La defensa de la economía nacional y la lucha contra los monopolios;  
— El restablecimiento de relaciones económicas, culturales y políticas con todos los países;

— Y una política exterior e independiente de paz y de colaboración con todos los pueblos. Esto sería aceptado con entusiasmo por el pueblo, que lucharía por ella. »

Al presentar el informe de la Comisión Po-

lítica, el camarada Freitas hizo el balance de las huelgas, paros y manifestaciones obreras y campesinas de protesta contra la burla electoral.

Al llamamiento del Partido Comunista, vastos sectores de la clase obrera portuguesa se lanzaron a huelgas intermitentes, a partir del día 12 de Junio, bajo las consignas de: Un gobierno sin Salazar y Santos Costa; abolición de la censura; liberación inmediata de todos los presos políticos; convocatoria de nuevas elecciones para la Presidencia de la República.

Más de 60 mil trabajadores de la ciudad, del campo y del mar paralizaron el trabajo total o parcialmente, o se manifestaron en las calles cantando el himno nacional y enarblando consignas y pancartas.

*En el informe sobre el internacionalismo proletario, el camarada Juan se refirió a las relaciones con el Partido Comunista de España.*

« Al Partido Comunista de España — dijimos — ligamos fuertes lazos que se enraizan en la Historia, en la Geografía y nuestra lucha común contra el fascismo.

A la criminal alianza de Salazar y Franco, dirigida contra los intereses vitales de los pueblos de Portugal y España, oponen nuestros dos Partidos una política consecuente de entendimiento fraternal destinada a garantizar en el futuro la libertad y la independencia de nuestros dos pueblos. »

« Nuestro pueblo, que conocía ya en la propia carne hacía 10 años largos lo que significaba el dominio sangriento del fascismo, vibró con el triunfo del « Frente Popular » español en 1936 y manifestó posteriormente en todas las formas su solidaridad a la lucha heroica del pueblo español cuando las hordas nazifascistas enlodaban la tierra mártir de España.

Algunos miembros de nuestro Partido cayeron para siempre al lado de sus hermanos españoles, cimentando con su sangre la indestructible unidad entre los dos pueblos. »

« Los fascistas de Portugal y España forjaron un instrumento de ayuda mutua dirigido contra nuestros dos pueblos: el Pacto Ibérico.

A esta criminal alianza deben los Partidos Comunistas de España y Portugal oponer una vasta acción, encaminada a unir nuestros dos pueblos, en la tarea común de liberar a la Península Ibérica de la esclavitud fascista.

El fascismo peninsular tiene dos pilares: Franco y Salazar, dos pilares, digamos de paso, algo carcomidos por la polilla. Todo lo que hagamos para debilitar y derrumbar uno de esos pilares redundará en beneficio común de los dos pueblos. »

« Las relaciones entre los Partidos Comunistas hermanos de España y Portugal reposan en los intereses comunes y permanentes de la clase obrera portuguesa y española y proporcionarán seguramente en el futuro resultados muy fructuosos a los pueblos de nuestros dos países.

Además, los pasos dados hasta ahora en el reforzamiento de los lazos de camaradería entre los dos partidos produjeron ya resultados positivos. La « Declaración Conjunta » de Abril de 1956 fué uno de esos pasos.

El Partido Comunista de España ha dado un inestimable apoyo a la lucha de nuestro pueblo. En su prensa y particularmente en Radio España Independiente, ha sido divulgada sistemáticamente la situación y la lucha del pueblo portugués.

También nuestro Partido ha hecho lo que está dentro de sus posibilidades para ayudar a la lucha del pueblo español contra el franquismo.

Millares de portugueses han enviado protestas a la Embajada de España contra los asesinatos y torturas de patriotas, como Cristino García, por la libertad de los camaradas presos, como López Raimundo, Zapirain y otros camaradas españoles.

Creemos que puede hacerse mucho más por nuestros dos Partidos. »

## EN VISPERAS DE UNA ...

(Viene de la página 1)

Son también considerables los progresos hechos por la agricultura y la ganadería en el curso de unos años. En este aspecto, el Gobierno soviético y el Partido Comunista de la Unión Soviética, han adoptado una serie de disposiciones de excepcional importancia. La reorganización de las Estaciones de Máquinas y Tractores y la venta de la maquinaria a los koljoses, la abolición de la entrega obligatoria de productos al Estado, la unificación de los precios y la asignación de fondos financieros como adelanto a los koljoses, sin interés, a cuenta de la cosecha posterior, así como otras medidas beneficiosas para los campesinos han dado un impulso poderoso a la agricultura y la ganadería. Se ha elevado el interés de los campesinos en el aumento de la producción, se ha simplificado la planificación, se ha asegurado una utilización más racional de los poderosos medios técnicos y del personal calificado de que dispone la agricultura soviética, todo lo cual acelera el desarrollo de la producción agrícola y ganadera.

Si en 1932 cada tractor tenía que atender tres koljoses, en 1956 cada koljós utiliza 8 tractores por término medio. Lo mismo ocurre con las máquinas segadoras-trilladoras, sembradoras, etc. Si en el pasado eran necesarias las Estaciones de Máquinas y Tractores para la mejor utilización de la técnica, en la actualidad los koljoses, fuertes económicamente, están en condiciones no sólo de adquirir toda la maquinaria necesaria, sino de utilizarla de manera racional.

El pueblo soviético ha dado ya pasos muy importantes en la tarea de alcanzar a los Estados Unidos en la producción de carne, leche y manteca por habitante. En 1957 la producción de leche ha sido el 95 % de la producción en Estados Unidos. La Unión Soviética produce ya más del doble de trigo, más de tres veces más de remolacha azucarera, dos veces y media más lana que dicho país.

No hay ninguna razón para dudar de que muy pronto ocurrirá lo mismo con otras ramas de la producción agrícola y ganadera.

A este respecto, conviene fijar la atención en un hecho muy significativo. Si en los cuatro años 1950-1953 el ritmo del aumento de la producción agrícola fue de 1,6 % en la Unión Soviética y de 1,7 % en Estados Uni-

dos, en los últimos cuatro años el aumento de la producción agrícola anual se ha elevado al 7,1 % en la Unión Soviética mientras que en Estados Unidos ha descendido el 1,1 %.

Y todo hace pensar que esta diferencia se acrecentará en los próximos años, por un lado, porque en la Unión Soviética se han creado las condiciones para un desarrollo impetuoso de la agricultura, por otro lado, porque los Estados Unidos se hallan abocados a una crisis económica que ni los más optimistas defensores del capitalismo se atreven a descartar.

Los resultados expuestos días pasados por el camarada Jruschov son bien elocuentes. En fecha 10 de octubre « los koljoses y sovjoses han vendido al Estado 23.792.000 toneladas de trigo más que en 1953 en la misma época ». Y la producción de carne, leche, remolacha azucarera y otros productos alimenticios ha experimentado también un aumento considerable este año.

El aumento de la producción industrial y agrícola en la Unión Soviética lleva consigo la elevación del nivel de vida del pueblo.

No es posible hacer referencia en este artículo a las numerosas medidas del Gobierno soviético dirigidas a elevar el bienestar material de los trabajadores. Sólo recordaré que a las sucesivas bajas de precios que tuvieron lugar en la Unión Soviética ha seguido el aumento de los salarios en numerosas categorías, la elevación de las pensiones y la reducción de la jornada a 7 y 6 horas según los trabajos.

La construcción de viviendas ha sido en 1957 casi el doble que en los países capitalistas más avanzados. Este año ha entrado en aplicación el grandioso plan de construcción destinado a resolver en unos 12 años el problema de la vivienda en toda la Unión Soviética.

Se comprende el entusiasmo inmenso con que el pueblo soviético lleva a cabo, bajo la dirección de su glorioso Partido Comunista, las más grandiosas realizaciones que haya conocido la Humanidad. Al servicio de la paz, esas realizaciones son ayuda y estímulo para los trabajadores y las fuerzas progresivas de todo el mundo. Son una ayuda preciosa para los trabajadores y para todas las fuerzas democráticas de nuestro país en su lucha por la democracia.

# ANTE UN NUEVO CURSO UNIVERSITARIO

Ha comenzado el nuevo curso universitario. En éste, dentro de unos meses, se cumplirá el tercer aniversario del movimiento de febrero de 1956, que fué como el estallido, la brusca maduración y la salida a la lucha abierta de la oposición estudiantil española. No se trata aquí de hacer el balance de estos tres años, de sacar todas las experiencias, positivas y negativas, de la lucha política de la oposición universitaria. Quizá sean útiles, sin embargo, algunas reflexiones generales, recogidas de la experiencia práctica de nuestras organizaciones de estudiantes comunistas, y que éstas, a su vez, podrán y deberán discutir en este comienzo de curso con todos los demás grupos antifranquistas.

Se sitúan estas reflexiones en el marco de la situación de conjunto del régimen de dictadura. No es indiferente, en efecto, para el análisis de la perspectiva y la elaboración de un programa de la oposición universitaria, cuál es y haya de ser el desarrollo de dicha situación. Y precisamente, todos los datos objetivos permiten afirmar que nos hallamos en este otoño de 1958 ante un nuevo y más o menos próximo auge de la lucha de las masas por sus aspiraciones económico-sociales y políticas. Las manifestaciones de la población trabajadora de San Sebastián, estrechamente unida con los campesinos de la región, contra el monopolio gubernamental de la URELESA, son como la prefiguración del carácter abierto, unitario, resuelto y masivo que las acciones populares van a adoptar en la nueva fase de la lucha contra la dictadura que se ha iniciado con la Jornada de Reconciliación Nacional del 5 de Mayo.

Ante esta perspectiva, ¿cuál es, a juicio nuestro, la orientación principal que los grupos organizados de la oposición universitaria deberían imprimir a su actividad? ¿Cuáles son, a este respecto, las experiencias más significativas del último período?

Si quisiéramos sintetizar brevemente estas experiencias, yendo únicamente a lo más esencial, habría que destacar los tres aspectos siguientes: 1) desde el movimiento de febrero de 1956, todo el desarrollo de la oposición universitaria demuestra la necesidad de ligar la lucha política estudiantil con la defensa de las reivindicaciones y aspiraciones profesionales y culturales; 2) la experiencia, de los éxitos y de los fracasos, demuestra asimismo la necesidad de plantear las acciones universitarias con el más amplio carácter unitario, sin exclusiones ni sectarismos de ninguna clase; y por último, la práctica demuestra también que una inteligente y audaz utilización de las posibilidades legales, en el marco del propio SEU, refuerza y extiende la influencia de los grupos políticos ilegales ya constituidos en la Universidad española.

En Madrid concretamente, estas tres enseñanzas básicas de la experiencia más reciente resaltarían con enorme fuerza, si analizáramos las nefastas consecuencias que ha tenido para la oposición estudiantil antifranquista la orientación seguida por la llamada Unión Democrática de Estudiantes. Ideada por grupos liberales extra-universitarios, después de los grandes éxitos que una política justa había permitido alcanzar en 1956, mediatizada ulteriormente

Por  
**Federico SANCHEZ**

por la A.S.U., que la ha manejado con poca prudencia y excesiva politiquería maquiavélica en beneficio de los intereses publicitarios del PSOE, la experiencia de la llamada U.D.E. debería de servir al menos para mostrar **cómo no hay que actuar en la Universidad.**

Su orientación políticamente estrecha, su menosprecio de las aspiraciones culturales y de las reivindicaciones profesionales de la gran masa estudiantil, su incapacidad para organizar la utilización de todas las posibilidades legales conquistadas por la oposición en las Cámaras sindicales de Facultad, han llevado a la U.D.E. a la esterilidad y al fracaso. Más aún: todo ello ha facilitado la labor de los organismos represivos del régimen, permitiéndoles ir golpeando uno tras otro a varios sectores de la oposición estudiantil.

Esta desgraciada experiencia madrileña, que confirma la justeza de la política universitaria del Partido Comunista (confirmación de la que hubiéramos prescindido con sumo gusto), debería ser meditada en este comienzo de curso. Porque los problemas que motivaron, al calor de la lucha de las masas populares, la organización de la oposición política universitaria, siguen en pie. Han aumentado las matrículas y los gastos de estudio en general. Se han reforzado

## DEMANDA JUDICIAL CONTRA UN COMISARIO

SANTANDER (Corresponsal). — *Ante las autoridades judiciales ha sido presentada una demanda contra la brutal conducta del comisario de policía de esta ciudad, Solar, jefe de la Brigada Social.*

*Los hechos denunciados son los siguientes: las obreras de la limpieza del Ayuntamiento de Santander presentaron hace algún tiempo ante la Magistratura de Trabajo una demanda por incumplimiento de la Reglamentación laboral. La causa fué fallada a favor de las obreras.*

*Rabioso, el alcalde de la ciudad recurrió, no ante el Tribunal Supremo, hasta tal extremo era indefendible su causa, sino ante el gobernador civil. Este se ha hecho conocer por su conducta autoritaria y grosera. Entre los mismos que le rodean se censura su fanfarronería. Ante la reclamación del alcalde, el Gobernador encargó al citado jefe de la Brigada Social, Solar, de « hacer un escarmiento ».*

*Se trataba de encontrar una víctima. Fué elegida una mujer sencilla, enlace sindical del personal de limpieza del Ayuntamiento. Durante dos días fué mantenida en los calabozos de la Comisaría, amenazada e interrogada con la pretensión de que se acusara o acusara a otros de « actividades subversivas ». Como nada de esto había, nada pudo declarar la pobre mujer.*

*Finalmente Solar se encargó personalmente del interrogatorio, a consecuencia del cual tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro, donde el médico forense comprobó que a consecuencias de los golpes recibidos sufría lesiones de pronóstico reservado.*

*Sobre la base de estas certificaciones ha sido presentada la demanda judicial contra el comisario Solar, cuya cobarde brutalidad con una mujer indefensa todo el mundo condena en Santander.*

por reciente decreto del Ministerio de Educación Nacional las medidas represivas. Siguen sancionados y encarcelados decenas de estudiantes de Madrid y Barcelona, principalmente. Sigue siendo el SEU un organismo burocrático estatal. Sigue faltando la libertad de investigación y de expresión culturales, que los universitarios necesitan como el aire para respirar. Ante esta situación, ¿cómo agrupar las inmensas fuerzas latentes de la oposición antifranquista en la Universidad?

Cierto es que el programa coherente del movimiento de reforma universitaria que la situación actual exige poner en marcha, sólo podrá elaborarse mediante la discusión y el acuerdo entre los grupos políticos organizados en la Universidad española. Con dos condiciones, sin embargo: que dicha discusión se lleve a cabo entre todos los grupos, sin exclusivas de ningún género. Y segunda: que se lleve a cabo teniendo en cuenta las aspiraciones y los problemas reales de la gran masa estudiantil, **que no está y que no puede estar** políticamente organizada, ni siquiera polarizada, bajo un régimen como el actual. El objetivo más elevado de dicho movimiento de oposición universitaria sigue siendo la convocatoria de un Congreso democrático de Estudiantes. Pero hacia dicho objetivo hay que progresar a través de toda una serie de etapas y de batallas parciales.

En lo inmediato, las elecciones de delegados de curso y de Facultad ofrecen la más importante oportunidad de reagrupar a la oposición y de elaborar, en cada Facultad, en cada Escuela Especial, en cada Instituto de Enseñanza superior, un programa concreto de acción. Los delegados del SEU, en cada escalón de elección directa, deben ser los representantes auténticos de los estudiantes, y deben ser elegidos sobre la base de un programa concreto, dado a conocer públicamente y que se comprometan a defender ante las instancias burocráticas del SEU, nombradas « a dedo », y ante los organismos gubernamentales.

Además de las reivindicaciones específicas de cada Facultad o Escuela Especial, las organizaciones de estudiantes comunistas propondrán la inclusión en los programas de algunos puntos generales, que interesan a todos los universitarios españoles. Estos son: la anulación de todas las sanciones académicas, el sobreseimiento de todos los procesamientos en curso y la libertad de todos los estudiantes detenidos; la elaboración de un Estatuto del Estudiante, que codifique los privilegios tradicionales del fuero universitario; la democratización del SEU, haciendo eligibles los cargos de distrito universitario y nacionales; la libertad de investigación y de expresión culturales, y la supresión de todas las barreras discriminatorias en la cuestión de los viajes, intercambios y relaciones estudiantiles internacionales.

Y es claro que la oposición universitaria no conseguirá todo esto de la noche a la mañana. Es evidente que la lucha será larga y compleja. En la unidad de todas las fuerzas de oposición antifranquista está la clave del triunfo. Lo que sí es seguro es que las organizaciones universitarias comunistas no escatimarán ningún esfuerzo en beneficio de dicha unidad.

Han pasado cinco meses y aun continúan llegando a MUNDO OBRERO, por diversos conductos, informaciones inéditas de boicots urbanos, protestas y paros efectuados en distintos lugares de España el 5 de mayo.

Creemos que el tiempo transcurrido no resta actualidad a estos relatos, pues cada uno de ellos ensancha la amplitud geográfica y el alcance político de la Jornada y confirma el clima y las posibilidades que existen para nuevas acciones. Y esa es su exacta actualidad, la que, en primer término interesa a nuestros lectores.

Así, pues, intentaremos resumir las más características de estas nuevas informaciones.

## CATALUNA

En dos fábricas de Balaguer (Lérida) los obreros hicieron huelga el 5 de mayo. Igualmente pararon los de dos centrales eléctricas de Noguera-Pallaresa. El 30 % de los trabajadores agrícolas de Puigvert, también provincia de Lérida, no acudieron ese día a sus labores.

En Tarragona, días antes de la Jornada la mayoría de la población manifestaba su aprobación a la idea de celebrarla. El 5 hubo boicots a los mercados y tiendas. Pararon los obreros que trabajan en la construcción del puente sobre el río Francolí. Algunos de ellos fueron detenidos, pero puestos en libertad unos días más tarde.

En Torelló y Manlleu (Barcelona) la población boicoteó los cines con el objeto de manifestar de este modo su protesta contra la dictadura.

**LEON**  
En la zona de Fabero 2000 mineros hicieron ese día trabajo lento.

**ELCHE (Alicante)**

Desde una semana antes, la Jornada era el tema de todas las conversaciones. La mayoría de las amas de casa compraron el sábado a fin de no acudir a las tiendas el día 5. El 5, gran número de obreros y empleados no fueron al trabajo, pese a las coacciones que se habían ejercido sobre ellos.

Algunos comercios permanecieron toda la mañana cerrados.

Los autobuses circularon vacíos. Vacío estaba también el mercado y vacías la gran mayoría de las tiendas de comestibles.

Por los barrios circulaban constantemente patrullas de policía. Algunas personas fueron detenidas por exteriorizar demasiado visiblemente su alegría ante la amplitud de la protesta ciudadana.

Al día siguiente se leía la satisfacción en el rostro de las gentes de la condición más diversa.

## Provincia de Granada

Durante los días anteriores a la Jornada la agitación en Guadix era visible. El día 4, la Guardia Civil llamó a todos los vecinos conocidos por sus antecedentes demócratas para conminarles a que trabajaran el 5 «ya que ese día tenía que ser un día como los demás». No lo fue, sin embargo. Para empezar, en la fachada de Correos aparecieron varios pasquines llamando a la celebración de la Jornada. Los campesinos acudieron a las tierras, pero la mayoría ni siquiera cogieron las herramientas. Muchos padres no enviaron a sus hijos a la escuela y fueron multados con 50 pts. Frente al mercado se congregaron muchos campesinos. «Aquello —dícese en Guadix— se parecía mucho a una manifestación».

En Moreda, Guadahortuña y Pedro Martínez hubo también octavillas, e igualmente se conminó a los campesinos con antecedentes a no faltar al trabajo. Fueron a las tierras, pero no hicieron nada. Los demás campesinos se quedaron en sus casas.

En Albolote, Pinos Puente y la Zubia hubo también paros campesinos esa día. Gran parte de los vecinos se recogieron en sus casas.

## Provincia de Sevilla

El día 5 hicieron huelga más del 90 % de los obreros agrícolas en la mayoría de la zona arrocerá del Puntal. También hicieron huelga muchos obreros de la industria papelera instalada en dicha zona.

## EN PUERTOLLANO

El ambiente en vísperas del 5 de mayo era extraordinario. Todo el mundo hizo sus compras de antemano. El pan se terminó el sábado anterior. Los comerciantes estaban decididos a cerrar sus tiendas; y si la policía les obligó a abrirlas, prácticamente estuvieron vacías durante toda la jornada del 5 de mayo.

Los mineros se hallaban resueltos a ir a una huelga general. Esta no llegó a producirse a causa de las brutales medidas de intimidación y represión.

El sábado 3 se amenazó a todos los obreros, en el momento de pagarles, con un despido fulminante y con la cárcel si faltaban el día 5. Las calles, las carreteras, fueron ocupadas militarmente por la guardia civil y la policía.

Pese a esto, los mineros han participado de diversas formas en la Jornada: En un pozo de la empresa Peñarroya, los mineros decidieron unánimemente reducir la producción. Y al cabo del día, en vez de las habituales 250 vagonetas de carbón, sólo habían salido unas 140.

En la mina San Francisco, varios mineros no fueron a trabajar el día 5 de mayo.

En la Calvo Sotelo, un grupo de mineros se pusieron a la entrada aconsejando a sus compañeros que volviesen a sus casas y no trabajasen; numerosos mineros hicieron huelga.

Pese a las brutales represalias tomadas en varios casos, detenciones, despidos, etc., la jornada del 5 de mayo ha elevado la combatividad de los obreros de Puertollano, ha reforzado su espíritu de unidad y su confianza en sus propias fuerzas. Cada vez es mayor su simpatía por el Partido Comunista, en el que ven el guía que les orienta en la lucha.

## ABANDONO CRIMINAL

Muchos sufrimientos padece el pueblo trabajador por la carestía de la vida y los bajos salarios, por la enorme escasez de viviendas y la falta de escuelas para los niños.

Pero no terminan ahí. En este comentario queremos referirnos a otro problema angustioso para una gran parte de la población: el del agua. Veamos algunos casos:

En la zona del populoso barrio del Puente de Vallecas, la escasez ha alcanzado proporciones alarmantes. Muchos vecinos han pasado madrugadas enteras en las colas para coger agua. Se ha llegado a pagar a cinco y seis pesetas el cántaro.

En Barcelona, ha habido muchas viviendas sin una gota durante semanas enteras.

En ciudad Real la escasez ha sido extraordinaria. Es corriente oír en poblaciones importantes de la provincia como Alcázar de San Juan que no se ha montado una fábrica de transformación de aluminio en dicha localidad por la falta de agua.

En Santander, pese a las frecuentes quejas de muchos vecinos, el problema de la falta de agua continúa agravándose. Poco más de un año hace que aumentaron las tarifas del suministro del agua en un 15 por ciento, pero el servicio es cada día peor, hasta el extremo, según nos ha comunicado un corresponsal, que recientemente hubo un incendio en la calle del Sol y los hombres tuvieron que limitarse a contemplarlo porque en las cañerías no había ni una gota.

En la provincia de Córdoba, la carencia de agua ha llevado a los vecinos de muchos pue-

blos a recorrer kilómetros en busca de agua, cogiéndola donde la han encontrado sin tener en cuenta el mayor o menor grado de contaminación que pudieran tener las aguas. La prensa ha dicho que el espectáculo de las fuentes públicas es deprimente y desconsolador. Mujeres que han de tomar el trabajo a las seis de la mañana se ven formando colas interminables desde las tres de la madrugada para poder dejar en sus hogares el mínimo de agua para sus necesidades.

«Cuántos y cuántos ejemplos podríamos incluir de otras provincias, como Murcia, Guadalajara, Sevilla y otras, que son una acusación implacable del abandono en que tiene el gobierno un servicio tan indispensable para la población!»

Sí, es abandono porque el gobierno no muestra ninguna preocupación ante la angustia en que viven muchísimas familias por la escasez del agua, mientras invierte los dineros que pagan los contribuyentes, miles de millones de pesetas, en obras militares para los americanos, en levantar faraónicos monumentos como el del Valle de los Caídos y en edificios lujosos innecesarios.

A los vecinos de estos pueblos, barriadas y capitales de provincias les decimos, ¿es que no sería posible recoger pliegos de firmas exigiendo solución a tan grave problema y el nombrar comisiones encargadas de llevarlos a las Alcaldías respectivas? Es una iniciativa que puede permitir presionar y hacer sentir el peso de la indignación popular a las autoridades municipales y al gobierno para recabar la solución del problema del agua.

## AMENAZA CONTRA 500 OBREROS DE EIBAR

EIBAR (Guipúzcoa). (Corresponsal). — Los 500 obreros de la factoría eibarresa «Beistegui Hermanos S.A.» se halla amenazados de un atropello por parte de la empresa. Esta se propone trasladar la fábrica a Vitoria, con lo que para los obreros se plantea un angustioso problema de quedarse sin trabajo (con grandes dificultades para colocarse de nuevo, pues el 98 por ciento de los mismos no son calificados) o trasladarse con sus familias, con lo que representa desmontar un hogar. Muchos de los obreros llevan 15 y 20 años trabajando en esta casa.

La empresa quiere hacer el traslado porque cuenta encontrar en Vitoria una mano de obra abundante y bastante más barata que en Eibar.

Los trabajadores han presentado recurso contra el permiso concedido por la Delegación de Industria para efectuar el traslado, recurso que ha sido rechazado. Ahora la Magistratura de Trabajo se dispone a fijar las «indemnizaciones» correspondientes a los obreros que no acepten el traslado.

«Quién no quiera seguirnos a Vitoria, se pudrirá en Eibar», ha hecho decir la empresa, la que, con sus acostumbradas prácticas de soborno, dice también no tener nada que temer de la decisión de la Magistratura de Trabajo.

Esta es la auténtica cara de las «relaciones sociales» entre empresas y obreros vigentes en España.

# LA CATASTROFE DE PUERTOLLANO

Escribimos estas líneas poco después de haber conocido la terrible catástrofe que se ha abatido sobre los mineros de Puertollano y sus familias, en la tarde del 18 de octubre. Una explosión de grisú ha provocado el hundimiento de varias galerías de la mina Calvo Sotelo de pizarras bituminosas. La prensa ha dado las cifras de 20 muertos, 18 heridos, 120 sepultados. En ARRIBA del 19 de octubre se dice: « Se tiene la impresión de que todos los obreros a quienes sorprendió el suceso en la galería accidentada habrán perecido por asfixia o por efectos directos de la explosión, y no se puede calcular de momento su número ». Posteriormente, el gobierno ha dado a la prensa la consigna de aminorar las proporciones verdaderas de la catástrofe.

Con un cinismo verdaderamente insuperable, YA se ha atrevido a publicar en su primera plana un gran titular diciendo: « SOLO doce víctimas en Puertollano ». Para los redactores de YA, que tanto blasonan de sus sentimientos cristianos, se ve que la vida de doce mineros, el luto de doce familias obreras, representan poca cosa...

Y si subrayamos este desprecio hacia la vida de los trabajadores, que se ha plasmado en el citado titular de YA, es porque precisamente ahí radica la causa profunda de la catástrofe de Puertollano.

En efecto, ¿en qué condiciones trabajan los mineros en los pozos de Puertollano? En condiciones de una falta completa de seguridad. Constantemente se producen acumulaciones peligrosas de grisú; ocurren casos de mineros que se desmayan, medio asfixiados, por la falta de ventilación; con frecuencia los mineros plantean la necesidad de construir más pozos de ventilación, de poner más ventiladores, de abrir más cruceros que faciliten la evacuación de los mineros. Pero a todas esas demandas tan legítimas, tan indispensables, presentadas por los mineros, la empresa responde con la negativa, o con palabras vacías que nunca se transforman en realidad. Otro factor que agrava los peligros a los que se hallan sometidos los mineros de Puertollano son las condiciones de la entibación; para « elevar la productividad », la entibación se hace de forma insuficiente e insegura.

¿Cuántas veces, cuando un equipo de mineros ha protestado porque se les obliga a trabajar en condiciones peligrosas, la empresa les ha respondido, por boca de un vigilante o de un ingeniero, diciendo que si no quieren trabajar así, que se vayan de la mina!

Estos hechos, que conocen bien todos los mineros de Puertollano, permiten dar una respuesta clara y rotunda a la pregunta: ¿quiénes son los culpables de la catástrofe? Precisamente la explosión de grisú se ha producido en una mina de la empresa Calvo Sotelo, que es una empresa del INI. Esa mina fue visitada por Franco en 1954.

La propaganda oficial la ha pre-

sentado como una « empresa modelo » del régimen. La terrible catástrofe de Puertollano pone al descubierto lo que es el INI, lo que el franquismo entiende por « empresas modelo ». « Modelo » en la salvaje explotación de los trabajadores, hasta el extremo de no garantizarles ni siquiera las mínimas condiciones de seguridad para sus vidas. Los hechos acusan de un modo directo al dictador Franco, a su gobierno, a los magnates del INI, como culpables de la catástrofe de la mina Calvo Sotelo.

Por eso, al dolor de las familias de las víctimas, y de todos los trabajadores de Puertollano, se une un encendido sentimiento de indignación, de protesta, contra el criminal régimen franquista, que acaba de causar una vez más la muerte de un grupo de obreros. Esta indignación se ha traducido en la unanimidad con que la

## LA ACCION POR EL AUMENTO DE SALARIOS

Se acentúa en todo el país la acción de la clase obrera y de los trabajadores por el aumento de salarios y sueldos. Numerosos ejemplos estamos conociendo que son característicos de la voluntad de lucha de las masas. He aquí algunos de estos ejemplos:

Los obreros de una importante fábrica metalúrgica de Valladolid han conseguido un aumento de salario del 20 por ciento sobre el que venían percibiendo.

En una gran empresa metalúrgica de Barcelona, los obreros de algunos talleres han venido reduciendo el ritmo de la producción en protesta contra las nuevas normas que les imponían, con las que salían perjudicados.

En Málaga se han venido celebrando reuniones de enlaces sindicales de la RENFE en las que se ha discutido los problemas de salarios, zonas y otras reivindicaciones que ya venía reclamando el personal. Eligieron una comisión que se trasladó a Madrid para entregar al ministro de Trabajo las conclusiones que sobre estos problemas habían acordado.

En las reuniones de la Junta Social Central de Hermandades, celebradas días pasados, pese a que en su composición no han tenido participación los obreros agrícolas, la cuestión de los salarios y bases de trabajo ha ocupado una plaza importante. Los altos jerarcas no han podido pasar por alto el clamor que existe en las zonas agrarias en las que los obreros agrícolas vienen luchando con éxito por una substancial elevación de los salarios.

En diversas empresas, gráficas, metalúrgicas, panaderos, construcción, de la capital se han conocido acciones parciales de los trabajadores para obtener satisfacción a sus reivindicaciones. Circulan pliegos de firmas y aumenta la agitación entre los obreros de diversas industrias por el aumento de salario, por 100 pesetas de salario mínimo vital con escala móvil.

Los mineros asturianos continúan presionando para conseguir que la nueva reglamentación de trabajo, que se discute desde hace meses, sea terminada y puedan obtener satis-

población de Puertollano ha decidido guardar un día de luto completo; este gesto unánime está cargado de un profundo contenido antifranquista, porque los habitantes de Puertollano saben quiénes son los culpables de la catástrofe.

El Partido Comunista siente como propio el sufrimiento de las familias obreras que han perdido a uno de los suyos, el dolor de los compañeros de trabajo de los mineros que han perecido.

Pero la muerte de estos mineros no puede ser inútil. Y para que no lo sea, es preciso que su sacrificio sirva de estímulo a los mineros de Puertollano para que como ya hicieron en la Jornada del 5 de mayo, tomen más firmemente en sus propias manos la lucha por la defensa de sus intereses, de sus reivindicaciones. Para que ofrezcan una resistencia cada día más firme, más unida, más organizada, a la brutal explotación de que son víctimas. Para que exijan, e impongan, las medidas imprescindibles que puedan evitarles nuevas catástrofes.

facción a la demanda de aumento de salario que tienen presentada.

Es cada vez mayor la presión de los trabajadores y se extiende la petición de un salario mínimo vital de 100 pesetas con escala móvil.

Una de las características de las acciones y luchas parciales que vienen realizando los trabajadores por sus reivindicaciones es la unidad que existe en todas ellas. Esta unidad se va forjando en la lucha y difícilmente logran impedir o destruirla los altos jerarcas y los capitalistas, porque los trabajadores basan su unidad en la lucha.

Las experiencias recientes que estamos conociendo confirman plenamente las justas orientaciones señaladas por el IV Pleno del Comité Central del Partido Comunista. La lucha y la unidad de las masas trabajadoras por sus reivindicaciones permiten prever un desarrollo y ampliación, que hoy tiene por marco la utilización de las posibilidades legales y que puede extenderse a formas extralegales. Es decir, que para romper la resistencia y la negativa de los capitalistas y del gobierno a concederles el aumento de salario que vienen pidiendo, los trabajadores decidan llegar hasta la huelga.

## UNA RECLAMACION NECESARIA

Las bases en las que se fijan los diversos tipos de salario para las faenas de la vendimia fueron promulgadas por el gobierno para que entraran en vigor a partir del 15 de septiembre. En esa fecha la vendimia en la zona de los Moriles, Montilla y otros lugares de la provincia de Córdoba ya se estaban terminando. Algo parecido ha sucedido en la zona de Cádiz-Jerez.

En la provincia de Córdoba, los patronos han impuesto salarios por bajo de los fijados en las bases. Así, a las mujeres les han pagado 30 pesetas y las bases fijan 39. Y a los hombres les han pagado 40 pesetas en lugar de 45. Esto es lo que nos comunica un corresponsal.

La diferencia no les ha sido abonada a los trabajadores que han hecho la vendimia. Y les debe ser pagada. Para lograr esto, ¿es que los trabajadores no podrían hacer la oportuna reclamación para que las pesetas que se han quedado los patronos les sean entregadas? Deben hacerla, bien a través de las Hermandades, bien nombrando una amplia comisión de entre ellos, de los vendimiadores, para hacer las gestiones cerca de los patronos, de los ayuntamientos y para pedir el apoyo de las Hermandades.

Si los trabajadores agrícolas de estas zonas de la provincia de Córdoba y de Cádiz hacen la reclamación, si no se conforman con buenas palabras y promesas, si toman en sus manos esta cuestión de que les reintegren las pesetas a las que tienen derecho según las bases, es seguro que podrán obtener satisfacción a tan justa demanda.

## LOS EMPLEADOS DE BANCA PIDEN AUMENTO DE SUELDO

En el Sindicato de Banca y Bolsa se ha formado una comisión para elaborar y discutir un Convenio colectivo para los empleados de Banca. La representación de los empleados presentó la petición de un aumento de los sueldos. La representación patronal estaba de acuerdo en que la subida era necesaria; lo único que estaba en litigio era la cuantía de la subida. Pero a los dos días llegó una orden del Consejo Superior Bancario prohibiendo toda subida de sueldos y ordenando la suspensión de las discusiones sobre esta cuestión. Según ha reconocido la prensa del 4 de octubre, el propio Ministro de Hacienda ha intervenido en ese sentido.

Este hecho pone al descubierto cuál es la política del Gobierno. Mientras Solís y Sanz Orrio intentan convencer a los obreros y empleados de que mediante los convenios colectivos encontrarán la solución de los problemas que les angustian, el gobierno prohíbe que en dichos convenios colectivos se suban los salarios y los sueldos. Ahora bien, arrancar esa subida es precisamente la inaplazable necesidad que tienen hoy todos los trabajadores españoles.

# LA URSS Y EL PROGRESO TECNICO Y CIENTIFICO

Por Fernando CLAUDIN

RECIENTEMENTE se ha cumplido el primer aniversario de una fecha que hará época en la vida de la humanidad y en el desarrollo de la ciencia: el 4 de octubre de 1957, día en que fué lanzado al espacio el Spútnik I, primer satélite artificial de la Tierra.

Corresponde al socialismo en general, y en particular a su primer hogar, la Unión Soviética, el mérito histórico de haber abierto el camino del Cosmos. El lanzamiento, un mes después (3 de noviembre de 1957), del Spútnik II, de mucho mayor peso y con un ser vivo a bordo, y, siete meses más tarde (15 de mayo de este año), del Spútnik III, que aún gira sobre nuestras cabezas, con un peso de casi tonelada y media (968 kilos de aparatos científicos), ha demostrado, a quien tuviera dudas, que la hazaña del 4 de octubre no era un éxito fortuito. Como ha dicho el académico Nesmianov, presidente de la Academia de Ciencias de la U.R.S.S., con motivo del primer aniversario del spútnik, « los observadores extranjeros serios no se equivocan: el spútnik no es el fruto de un éxito casual y aislado. Su vuelo testimonia de la madurez de la técnica soviética: testimonia también de la madurez de su ciencia, al menos en ramas tan decisivas como las matemáticas, la física, la química y la metalurgia ».

Además de los spútniks, otros testimonios de esa madurez han tenido resonancia internacional en los últimos años; la inauguración, en junio de 1954 de la primera central eléctrica a base de energía atómica; la construcción del sincrofasotróp (acelerador de micropartículas) más potente del mundo (inaugurado en abril de 1957); la botadura del rompehielos atómico « Lenin », capaz de dar la vuelta al mundo seis veces sin repostar; la construcción de una segunda central atómica de 100.000 kilowatios de potencia, cuya primera serie ha sido inaugurada el pasado mes de septiembre, la terminación reciente de la central eléctrica de Kuibishev, la más potente del mundo, etc.

Otros hechos, no tan conocidos, podría citarse, como la utilización de los isótopos radiactivos para la investigación, control y regulación del proceso técnico en la siderurgia y metalurgia, que es ya la práctica diaria en cerca de treinta institutos de investigación científica y en veinte grandes combinados industriales; que el desarrollo teórico de la cibernética y la construcción de modernísimas máquinas calculadoras (los famosos « cerebros electrónicos ») basadas en esta nueva rama de la ciencia han alcanzado un nivel que rivaliza con el de los Estados Unidos y sobrepasará a éste en breve tiempo; que, apoyándose en los resultados logrados por la química soviética, el gobierno ha trazado un ambicioso plan de desarrollo de la industria química que pondrá a ésta, rápidamente, a la cabeza de sus similares en los países capitalistas más desarrollados.

Se haría interminable la simple enumeración de las realizaciones importantes logradas en los últimos años por la ciencia y la técnica soviéticas, tanto en el campo de la teoría como de la práctica. Por otra parte, ya no es tan necesario demostrar la realidad de esas realizaciones, puesto que son reconocidas por hombres de ciencia e incluso por dirigentes políticos y propagandistas del capitalismo que no pueden ser sospechosos de parcialidad hacia el mundo socialista. Es verdad que en las últimas semanas, apoyándose en el « glorioso fracaso » del Pionner I, se han expresado, aquí y allá, opiniones que consideran cancelada la primacía soviética en la conquista del Cosmos y declaran que ésta ha pasado a manos de los americanos. Varjes diarios

franquistas se han distinguido en esta especulación. Allí ellos si quieren engañarse a sí mismos tomando sus deseos por realidades. Las opiniones de los observadores imparciales y de los hombres de ciencia que no se dejan llevar al terreno de la especulación propagandística, consideran que el intento del Pionner I, sin restar ninguno de sus méritos, no pasa de ser un intento más en el esfuerzo que están realizando los norteamericanos, movilizándolo todas sus recursos científicos y técnicos, por alcanzar a la Unión Soviética en la carrera por la exploración y conquista del Cosmos.

Como ha dicho el conocido especialista alemán en cohetes, al servicio hoy de los americanos, Von Braun, « octubre de 1957 marca el viraje en nuestro destino y en el destino de otros países, grandes y pequeños... Yo considero que debemos prepararnos a que la Unión Soviética quede la primera, más de una vez, en esta nueva esfera de la astronáutica. Hemos quedado atrás y no podemos alcanzarla en un día ni en dos, porque los grandes proyectos técnicos, como es natural, exigen tiempo... Los dirigentes norteamericanos, arrastrados por razones de prestigio, tratan de saltar por encima de esa, para ellos muy armaga, realidad y, junto con algunos resultados apreciables, cosechan los numerosos fracasos que son universalmente conocidos.

Nuestra convicción de que el adelanto logrado por la ciencia y la técnica soviética en esferas decisivas no sólo se mantendrá, sino que se ampliará en el futuro, no se basa en el menosprecio de la valía de los técnicos y científicos americanos o de otros países capitalistas; se basa en que el capi-

talismo es, cada día más, un freno para el progreso científico y técnico, mientras que el socialismo es su más potente impulsor. Así sucede porque el desarrollo de la ciencia y la técnica está íntimamente ligado al desarrollo de la producción, y hoy es ya evidente para todo el que no cierre los ojos a la realidad —la actual crisis económica iniciada en Estados Unidos proporciona una nueva prueba— que el capitalismo es el gran obstáculo con que tropiezan las fuerzas productivas. Si los americanos quieren superar su retraso no tienen más que una solución: sustituir la propiedad capitalista privada, la propiedad de los monopolios, por la propiedad socialista. No hay duda que entonces, teniendo en cuenta su actual nivel técnico y económico darían, con rapidez vertiginosa, un gigantesco salto adelante. Los « pionners » ya no se quedarían a mitad de camino, y la economía dejaría de dar periódicamente esos saltos atrás que son las crisis... Claro, para esto hace falta hacer la revolución socialista, lo que a su vez exige un partido comunista que goce del apoyo de la clase obrera y del pueblo. Llegará un día en que Estados Unidos conocerán todo esto. Pero, mientras tanto, la carrera del progreso técnico y científico, como la del desarrollo económico, la ganarán los países que han tomado el camino del socialismo.

A la vanguardia de ese progreso marcha la U.R.S.S., que en este 41 aniversario de la Revolución de Octubre prepara el plan de siete años (1959-1965). Este plan, que será aprobado en el XXI Congreso del Partido Comunista de la U.R.S.S., anunciado para el próximo mes de enero, representará un nuevo avance gigantesco de la ciencia y la técnica soviéticas así como de su economía. El capitalismo quedará definitivamente atrás, lo mismo que, hace siglo y medio, él dejó atrás al feudalismo.

## IMPULSAR LA ACCION POR LA LIBERTAD DE LOS PRESOS

Nos llegan noticias de que los estudiantes presos en la capital desde comienzos de año van a ser juzgados dentro de algunas semanas por un tribunal militar. Sobre Miguel Nuñez pesa la amenaza de ser juzgado por un Consejo sumarísimo de urgencia. Los presos de Bilbao, Leoncio Peña, José María Laso, Armando Castillo, Ciriaco Párraga y sus compañeros han sido trasladados desde Bilbao a la prisión de Carabanchel Alto donde esperan ser juzgados próximamente por un tribunal militar.

La solidaridad y la ayuda que se ha venido manifestando a favor de los presos en Madrid, Barcelona, Vizcaya y en otras provincias, así como la que desde países extranjeros, Argentina, Venezuela, Uruguay, Méjico, Francia, etc., han recibido, fueron un freno a las intenciones de Franco de aplicar condenas monstruosas a estos presos. Esta ha sido una prueba más de la importancia que tiene la acción solidaria de las masas.

Pero el peligro no ha desaparecido. Es grande. De ahí la necesidad de impulsar la acción para defender a los presos políticos de Madrid, Barcelona, Asturias, Vizcaya y Zaragoza.

Los resultados obtenidos hasta ahora pueden ser coronados con éxito si en las fábricas y talleres, en minas, puertos, comercios, oficinas, pueblos, barriadas se intensifica la movilización, si se recogen millares de pliegos con numerosas firmas pidiendo que los presos políticos pendientes de ser juzgados pasen a depender de la jurisdicción ordinaria.

El derecho de petición es legal y legalmente se puede hacer una gran movilización

con la finalidad de que estos presos políticos sean puestos en libertad. Y esta petición debe dirigirse al Capitán General de la primera región militar, Teniente General Rodrigo, que es de quien depende el Tribunal Especial contra Actividades Extremistas.

Al dirigirnos a los españoles para que impulsen la movilización a favor de los presos, cuando recabamos la solidaridad de los amigos de la democracia española en el extranjero, tenemos en cuenta los peligros que se ciernen sobre estos presos. No se puede descartar que ante el estado de protesta que existe en el país, no sólo en la clase obrera y las masas trabajadoras, sino en sectores del comercio y del campo, contra la política económica de la dictadura, Franco quiera amedrentar al pueblo y trate de intimidar a las fuerzas de oposición, haciendo funcionar los tribunales militares y aplicando severísimas condenas a los luchadores antifranquistas que fueron detenidos a primeros de año y en la primavera.

No es la primera vez que, combinando una absurda demagogia con la represión, el dictador intenta contener las acciones de masas que se gestan en el pueblo.

Por eso no hay que descansar en la acción, utilizando todas las formas posibles, poniendo en marcha las iniciativas de las masas, sabiendo aprovechar inteligentemente todas las posibilidades legales, para que arrecie la movilización en todo el país con el objetivo de que los presos políticos no sean juzgados por los tribunales militares y que las causas que se les siguen pasen a la jurisdicción ordinaria; para que mediante la acción del pueblo se consiga que sean puestos en libertad.